



COMITÉ  
FRANCOQUEER  
DE L'OUEST

## LE COMITÉ FRANCOQUEER DE L'OUEST DÉNONCE LES PROPOS DE DANIELLE SMITH SUR LA DISCRIMINATION

**Edmonton, le 12 octobre 2022. Les propos de la nouvelle première ministre de l'Alberta, Danielle Smith, voulant que les personnes non vaccinées soient les plus discriminées « qu'elle n'ait jamais observées depuis sa naissance » soulèvent de vives interrogations au sein du Comité FrancoQueer de l'Ouest (CFQO). Les exemples qu'elle donne pour appuyer sa thèse reflètent une vision inexacte de la société dans laquelle nous vivons et un manque flagrant de perspectives.**

*« Le CFQO tient à rappeler à Mme Smith que les personnes 2SLGBTQIA+ d'expression française de l'Alberta vivent souvent une triple discrimination basée sur leur orientation sexuelle et de genre, leur couleur de peau et leur langue maternelle, et ce, depuis plus d'un siècle et de façon systémique. Si Mme Smith pense que les personnes non vaccinées vivent plus de discrimination que les personnes racialisées ou de la diversité de genre et sexuelle, c'est qu'elle est clairement déconnectée et mal renseignée sur la réalité des personnes noires, francophones et trans, par exemple. » - Chúk Odenigbo, direction des communications, CFQO*

Pour le CFQO, le fait que la première ministre choisisse de sortir publiquement de la sorte pour attiser sa base électorale laisse présager que les droits des personnes 2SLGBTQIA+ d'expression française, et les Albertain.e.s 2SLGTQIA+ en général, ne seront jamais une priorité, ni pour elle, ni pour son équipe.

*« Nous sommes en droit de nous demander si celle qui aspire à obtenir un mandat de quatre ans lors des prochaines élections provinciales possède le jugement et la compassion nécessaire pour siéger à un tel poste. » - Chúk Odenigbo.*

Le CFQO tient à rappeler que 60 % de la députation fédérale albertaine était contre l'abolition des thérapies de conversion vers l'hétérosexualité, avant son interdiction partout sur le territoire canadien en 2022. Cette sortie de la première ministre provinciale sert d'avertissement à nos communautés : la bataille vers l'inclusion en Alberta s'annonce ardue.

Le CFQO ne baissera pas les bras et compte continuer son travail de démystification des enjeux 2SLGBTQIA+ en Alberta. Le CFQO est un organisme apolitique qui aimerait travailler avec chaque gouvernement, peu importe ses préférences politiques, et offre même de former gratuitement Mme la Première ministre et son équipe sur l'importance de sa mission. L'invitation est lancée et le CFQO espère sincèrement poursuivre une conversation respectueuse.

-30-

### **Pour information**

Martin Bouchard, coordination administrative et des communications, CFQO  
514 264-7215, [martin@cfqo.ca](mailto:martin@cfqo.ca)



## **COMITÉ FRANCOQUEER DE L'OUEST CONDEMNS DANIELLE SMITH'S COMMENTS ON DISCRIMINATION**

**Edmonton, October 12, 2022.** Alberta's new Premier Danielle Smith's claim that unvaccinated people are “the most discriminated against group that I've ever witnessed in my lifetime” has raised serious questions within the Comité FrancoQueer de l'Ouest (CFQO). The examples that she gives to support her statement reflect an inaccurate view of the society in which we live and a glaring lack of perspective.

*"The CFQO would like to remind Premier Smith that French-speaking 2SLGBTQIA+ people in Alberta often experience triple discrimination based on their gender and sexual orientation, skin color, and language, and have done so for over a century and in a systemic way. If Ms. Smith thinks that unvaccinated people experience more discrimination than racialized or gender and sexually diverse people, she is clearly out of touch and uninformed about the realities of Black, Francophone and trans people, for example." - Chúk Odenigbo, Communications Director, CFQO*

For the CFQO, the fact that the Premier chooses to make these comments as a way to gain support from her electoral base suggests that the rights of French-speaking 2SLGBTQIA+ people, and 2SLGTQIA+ Albertans in general, will never be a priority for her or her team.

*"We have to question whether the woman who is seeking a four-year term in the next provincial election possesses the adequate judgment and compassion necessary for this position." - Chúk Odenigbo*

The CFQO would like to point out that 60% of Alberta's MPs were against the abolition of conversion therapy prior to its banning across Canada in 2022. This statement by the Premier serves as a warning to our communities that the fight for inclusion in Alberta will be an uphill battle.

The CFQO will not give up and will continue its work to promote education of 2SLGBTQIA+ identities in Alberta. The CFQO is a non-partisan organization that would like to work with every government, regardless of their political leanings, and is even offering to train the Premier and her team on the importance of its mission at no cost. The invitation is extended and the CFQO sincerely hopes to pursue a respectful conversation.

### **For more information**

Martin Bouchard, Administrative and Communications Coordinator, CFQO  
514 264-7215 [martin@cfqo.ca](mailto:martin@cfqo.ca)